



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO XIII

CAPÍTULO I

HISTORIA DE BARRIO “EL LIBERTADOR”

Se encuentra ubicado en la Sección 12, comprende Lote Agrícola 31, Manzanas 239 a 250, teniendo como límites la calle Francisco Quiroga (75), Ruta N° 12 (126), avenida Alicia Moreau de Justo (213) y calle Jesús Nazareno (134) de la ciudad de Posadas, el origen del nombre rinde homenaje a nuestro prócer San Martín quien fue llamado Libertador por su ejemplo de lucha y deseos de libertad colectiva.

Este barrio comienza su historia en el año 1975, donde solamente había cuatros casas construidas donde habitaban los primeros vecinos Señor José Rodríguez, Señor Padilla, Señor Saturnino Duarte momento en que la zona estaba rodeada de monte, por donde los animales circulaban libremente por los distintos espacios.

Las tierras de este sector pertenecían a la Señora Monzani que fueron loteadas por la inmobiliaria local del Señor Daviña.

En el año 1978 compraron propiedades el Señor Ricardo Toribio Quintanilla y la Señora Nélide Yolanda Olivera y fue habitada en el año 1979. Detrás de la vivienda de esta familia, vivía la familia Bogado quienes vendían bebidas y comidas rápidas, sándwich.

A cincuenta metros (50 m) se encontraba una vertiente (ojo de agua) que invadía la Calle 20 a veinticinco centímetros (25 cm) que corría el agua.

Los vecinos cuentan en el relato que esa zona era un recuadro que abarcaba la Ruta N° 213, Avenida Luis Quaranta ex ruta Nacional N° 12 y la calle Quiroga, zona despoblada, los moradores contaban con un trillo que les llevaba y podían tener acceso a la avenida antes mencionada.

Las mercaderías y productos diarios que compraban en el comercio conocido como la ventajita ubicado sobre Ruta 213 y Mahat Magandi (Barrio Hermoso), que este a la noche era una pista bailable, sino caminaban hasta la rotonda donde se encontraba el supermercado Carlitos.

No poseían servicio alguno, durante las largas noches para alumbrarse utilizaban el sol de noche a kerosene, para distracción tenían televisor a batería que duraba cinco (5) días y la heladera era a kerosene.

La Ruta N° 213 y la avenida San Martín eran de tierras. Años después de las ventas de las propiedades, a través de la llegada de los primeros pobladores fue necesario abrir calles, trabajo que realizó Dirección Provincial de Vialidad de Misiones, ya que en ese momento las



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

únicas en poder ser circuladas eran la Ruta Provincial N° 213 y la avenida Jesús de Nazareno (134).

Con el correr del tiempo con gestiones realizadas por los diferentes vecinos llega el tendido eléctrico en el año 1987, facilitando así la vida cotidiana de todos ellos, y formando parte del desarrollo que se iba produciendo en la ciudad, con la extensión de la ciudad a la zona sur. Actualmente -año 2015- habitaban más de cien (100) familias.

Entre el año 1987-1988 se forma la primer Comisión Vecinal del barrio presidida por el Señor Bertín Rubén, con el propósito de trabajar conjuntamente con la municipalidad local por mejoras en el barrio.

Antiguamente hacían algunas actividades como exposiciones de artesanías, chocolates en el día del niño las cuales eran realizadas en la plaza donde acudían los vecinos y personas de barrios aledaños.

En el año 2013, se construyó el portal identificatorio, con el cual se busca que los vecinos se sientan identificados como grupo, logrando de este modo un sentido de pertenencia respecto a su barrio. Las características principal es que están contruidos con piedra laja San Ignacio y bloques de cemento premoldeados, llevan el nombre del barrio en relieve sobre el pórtico metálico y mantienen una línea arquitectónica.

También la Municipalidad de Posadas, a través de la Secretaría de Servicios Públicos, había llevado a cabo un operativo de limpieza, recolección de ramas, descacharro y desmalezamiento en el barrio Libertador. Este trabajo fue organizado junto a la Comisión Vecinal, con previo aviso y por medio de folletería a todos los vecinos del lugar, dicho operativo fue realizado por distintas dependencias de la Secretaría.

En el año 2012 comienza una obra muy anhelada por los vecinos, la canalización del arroyo y cordón cuneta, puesta en valor la plaza y comienza la construcción del destacamento policial que es inaugurado el día 29 de octubre en el marco de un programa que llevaba adelante el Gobernador Doctor Fabián Maurise Closs y el Intendente Ingeniero Orlando Franco, la cual consiste en que cada barrio cuente con más de seguridad.

Con respecto a las calles podemos decir que cada una cuenta con cordón cuneta desde el año 2013 y la principal Jesús de Nazareno que se encuentra empedrada.

Los pioneros del barrio son la familia Bogado, familia Quintanilla, familia Mónica, familia Olmedo y familia Unfure.

La Concejala Señora Claudina Deglise agradece la colaboración, participación y aportes del Señor Ramón Toribio Quintanilla, Señora Nélica Yolanda Olivera, Señor Héctor Ricardo Munge, Señora Paulina Margarita Gatti y el Señor Saturnino Duarte en la convocatoria escribiendo la historia de mi barrio, Señora Silvana Silvero y Señor Diego Trinidad.



Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas

CAPÍTULO II

MAPA

